



Wir verstehen
Politik für Gewaltfreiheit
als Querschnittsaufgabe

17. April 2025

Wer die Welt wirklich
retten will - diesen
kostbaren einzigartigen
wunderbaren Planeten -
der muss den Hass und
den Krieg gründlich
verlernen"

"Wenn man völlig verzichtet hat, aus sich selbst etwas zu machen, dann wirft man sich Gott ganz in die Arme, dann nimmt man nicht mehr die eigenen Leiden, sondern das Leiden Gottes in der Welt ernst; und so wird man ein Mensch."

Liebe Vereinsmitglieder,
liebe Interessierte an unserer Vereinsarbeit,

am 9. April 1945 wurde Dietrich Bonhoeffer im KZ Flossenbürg von den Nationalsozialisten hingerichtet. 80 Jahre ist das jetzt her. Ein paar Monate vorher schrieb er in einem Brief im Juli 1944 diese Worte voller christlicher Klugheit.

Ein paar Tage nach seinem 80. Todestag fand unsere jährliche Mitgliederversammlung im Haus Eckstein in Nürnberg statt. Dort wurden auch zwei Erklärungen verabschiedet.

Diese zeigen auch unsere Motivation im Bereich Friedensarbeit und Ökologie sowie den guten Kontakt mit verschiedenen NGOs. Ebenso sind wir dabei, einen positiven Kontakt mit dem Bundesvorstand von Bündnis 90 / DIE GRÜNEN zu entwickeln - zuletzt fand Anfang März ein Gespräch mit dem stellv. Vorsitzenden Sven Giegold statt.

Nun wünschen wir Euch/Ihnen frohe Tage bei den Frühlingsfeiern der Religionen und gutes Wetter bei den nun anstehenden Ostermärschen

Nicole, Thomas, Kerstin, Martin und Stefan
- Vorstand von gewaltfrei grün e. V. -





MITGLIEDERVERSAMMLUNG IN NÜRNBERG AM 12. APRIL 2025

Eine sehr angenehme und erfolgreiche Mitgliederversammlung von gewaltfrei grün e. V. in Nürnberg am vergangenen Samstag liegt hinter uns. Auf dieser sind die Erklärungen "Eine friedenspolitische Oppositionsstrategie für Bündnis 90 /DIE GRÜNEN" und unter der Überschrift "Erklärung zum Zuckerfest, zu Pessach und Ostern" eine Resolution "Zur Situation in Israel und Palästina und unsere Auswirkungen auf unsere Gesellschaft" entstanden.

Die Erklärungen können [hier](#) heruntergeladen werden.

OSTERMÄRSCHCHE

"Die Ostermärsche finden in diesem Jahr vom 17.-21. April 2025 statt. Mit Demonstrationen, Kundgebungen, Fahrradtouren, Wanderungen und Friedensfesten wird auch in diesem Jahr die Friedensbewegung in den Ostermarschaktionen ihre Themen in die Öffentlichkeit bringen.

Die Terminübersicht der Friedenskooperative findet sich [hier](#).

Am Ostermarschaufruf in mehreren Zeitungen hat sich gewaltfrei grün e. V. als einer unter vielen Unterstützern beteiligt: siehe [hier](#).

**Frieden:
gewaltfrei
ermöglichen!**

MUTIG, STARK, BEHERZT - FÜR DIE ARBEIT AN EINER WELT OHNE KRIEGE

Das ökumenische Friedenszentrum - parallel zum Deutschen Evangelischen Kirchentag in Hannover - hat das Ziel, eine mutige, starke, beherzte theologische Stimme gegen die Militarisierung der (Welt-) Politik und unserer Gesellschaft hörbar zu machen und einen christlichen Friedenruf ins Gespräch zu bringen. 80 Jahre Ende des Zweiten Weltkrieges. Der Deutsche Evangelische Kirchentag findet kurz vor dem 8. Mai statt. Friede ist kein Luxus, sondern Auftrag. „Selig sind, die Frieden stiften.“ Gottes Wort ruft uns, friedensfähig zu werden.

Gewaltfrei grün e. V. ist den Organisator*innen eng verbunden und lädt gerne zur Teilnahme ein. Weitere Informationen findet ihr / finden Sie [hier](#).



UNSER WORKSHOP AUF DEM DEUTSCHEN EVANGELISCHEN KIRCHENTAG

"Seid mit dem Herzen stark! - Wie Gewaltfreiheit unsere Gesellschaft zusammenhält!"

Unter diesem Titel werden wir gemeinsam mit pax christi und peace4future am Freitag, den 2. Mai 2025 einen Workshop auf dem Kirchentag gestalten.

Weitere Infos findet ihr / finden Sie [hier](#).